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DEL ANO 1936: 60 ANOS
DE EGRESADOS

Un grupo selecto de ex-alumnos
de la Promoci6n del Ano 1936 re
cibi6 de parte de la Facultad, un
emotivo homenaje con motive de
celebrar los 60 anos de egreso
de la Escuela de Ingenieria y
Ciencias.

Se trata de un grupo muy espe
cial que ha permanecido unido

por un gran sentimiento de amis
tad y confraternidad desde que
cursaban sus estudios de las ca
rreras de Ingenieria Civil e Inge
nierfa de Minas.

En dicha prornocion habra un

grupo considerable de estudian
tes de nacionalidad peruana, los

que encontraron en sus pares
chilenos una gran acogida y her
mandad.

Este ana al cumplir 60 afios de

egresados decidieron invitar a

esposas de sus ex cornparieros
de estudios, asistiendo en esta

oportunidad, dona Teresa Gue
rrero viuda del ingeniero perua
no Pedro Villanueva.

En la ceremonia realizada en el
Sal6n deActos de nuestra Facul
tad, habl6 en representaci6n de
los egresados de 1936, Rodrigo
Flores, quien sefialo:

"Hablo en nombre de un selecto

grupo de amigos que hoy viene
a reencontrarse con su centro de
estudios supenores, La Escuela
de Ingeniena de la Facultad de
Ciencias Ffsicas y Maternaticas
de la Universidad de Chile.

Somos los que salimos de esta

Escuela hace 60 afios, y nos

acornpafian asimismo un esco

gido grupo de alumnos de cur

sos cercanos al nuestro unidos
tarnbien por la amistad.

Debo destacar que aqui tarnbien
esta con nosotros la senora Te
resa Guerrero viuda de

Villanueva; su marido fue Don
Pedro Villanueva del Campo,
alumno del Tercer Ano de Inge
nieria el ana 1933. La acornpa
na su hija Marfa Rosa Villanueva
Guerrero. Estas dos damas han
venido especialmente del Peru

para este acto, trayendonos el
recuerdo de los numerosos es

tudiantes peruanos que vinieron
a estudiar a Chile como se se

riala mas adelante.

Nos acompafia igualmente, en

representaclon de la Senora
Liliana Contreras viuda de nues
tro inolvidable cornpafiero de
curso Don Raul Saez, su hijo
Carlos Saez.

Tal vez sorprenda que pasados



60 aries exista todavla un grupo
de personas que se reune para
hacer una visita a su Facultad, a
su Universidad.

Para que ello ocurra son nece

sarias dos condiciones: que exis
ta cohesion entre esas personas,
que algo superior los mantenga
unidos y por otro lado que elias
sientan tarnblen por la Escuela,
un sentimiento profundo, un re

cuerdo inoxidable.

Y yo quiero ahora relatar como
se han generado estos dos situa
ciones de excepcion, comenzan
do por explicar como la amistad
ha formado este grupo que hoy
visita la Escuela. Debe recono

cerse que la amistad entre estu

diantes se fortalece significati
vamente cuando existe el siste
ma de promociones y no de ra

mos aislados como en la actual i
dad. Otro hecho que debe men

cionarse es la incorporacion de
un grupo numeroso de alumnos

peruanos que hizo aumentar en
un tercio el numero de alumnos
cuando cursabarnos el Tercer
Afto en 1933.

Se creo en el curso un movimien
to de solidarldad que ayudo a

consolidar la amistad, para pre
parar a estos nuevos cornpafie
ros que nos cautivaron con sus

dichos y alegria y que comenza
ban en condiciones desmedra
das por haber perdido uno 0 dos
aries debido al cierre de la Uni
versidad de San Marcos por la
dictadura de Sanchez Cerro.

Pero aun faltaba un ingrediente
importante. Me refiero al viaje de

estudtos que normalmente ha
clan los egresados de la carrera
a lugares de Chile 0 a parses
vecinos.

En 1935 nuestro curso propuso
realizar un viaje a Europa, prin
cipalmente a Alemania para 10
cuallos alumnos se organizaron
en diversas comisiones encarga
das de estudiar la factibilidad, la
orqanizacion, el financiamiento y
el apoyo posible de organizacio
nes diversas. EI resultado fue

sorprendente, recibimos apoyo
de la Universidad de Chile gra
cias a su gran Rector Juvenal

Hernandez, de organismos del

Gobierno, del Banco Central, del
Banco de Chile, de las Aqencias
Graham, etc. Fuimos recibidos

por el Ministro de Educacion y
por el propio Presidente de la

Republica Don Arturo Alessandn
Palma. En resumen siendo sim

ples estudiantes de Ingenieria
tuvimos un trato como casi el

que hoy se concede solo a unM
bolista.

EI viaje en barco y la permanen
cia en Europa que significaron
ocho meses de contacto diario
consolido definitivamente estos

lazos de amistad, que en ocaslo
nes solemnes se hace explicito.
En una de las grandes celebracio
nes quinquenales yo mismo de
cia:

"Lo curiosa es que nosotros he
mos forjado una amistad que nos
honra por su propio oro de que
esta forjada y es precisamente a

quienes se nos tilda habitualmen
te de seres deshumanizados",
agregando luego, neste curso as
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Y que mas 16gioo que un grupo
de esta naturaleza quiera hoy,
despues de 60 aries de haber
salido de sus Aulas. rendir un tri
buto de gratitud a esta Facultad,
a esta Universidad, que tanto nos
di6, educacton y preparacion pro
fesional gratuita y lecciones irn

perecederas de verdaderos
maestros que nos enseriaron
mucho mas que simples conoci
mientos tecnicos

Como no recordar ahora la vlsi
ta que algunos de nuestros com
pafieros peruanos hicieran en

1981, ocasion en que en esta

escuela se colocara una placa
recordatoria de su imborrable

paso por sus Aulas.

Tampoco podriamos hoy dejar de
recordar a nuestros maestros,
entre otros, a los profesores Ra
mon Salas, Gustavo Lira,
Reinaldo Harnecker, Pedro

Godoy, Francisco Javier

Dominguez, Carlos Mori. Deseo
cerrar esta lista que debiera ser

mucho mas extensa con el nom
bre de Don Julio Ibanez recien
temente fallecido y que tarnbien
se inteqro a nuestro grupo de

amistad, participando en muchas
de sus reuniones.

Creo que me he sobrepasado en

detalles explicando las razones

de porque nosotros hoy visita
mos nuestra Escuela; la verdad
es que la amistad como el amor
no necesita ser explicado. Y tam

poco 10 requiere la gratitud".

Posteriormente, Rodrigo Flores
hizo una donacion en dinero des-

un rotundo mentis a ese prejui
cio ya que el material primero de

que esta hecha nuestra amistad
es precisamente, el sentimiento,
ese que no necesita ser

campaneado ni declarado para
ser, y que precisamente para ser
mejor. requiere vivir silenciosa
mente dentro de nosotros rrus

mos".

Y a 10 largo de la vida a los

egresados del ana 36 se han

agregado otras personas igual
mente solidarias y en represen
tacion de todos ellos estamos

hoy aquf reunidos.

Estas fueron las circunstancias

para que esta amistad se crea

ra, creciera y se consolidara,
pero para que todo esto ocurrie
ra se requiere de artifices. Y quie
ro aqui mencionar a dos: a Raul
Saez y a Alfredo Alarcon. En los
aries de Universidad, Raul no
solo era lejos el mejor
alumno,sino que tambien el me

jor cornpariero, el mas servicial

y el que tenia las mejores ideas.
Sin su accion creo imposible que
hubieramos podido ir a Alemania
en el viaje de estudios. Para no

sotros hoy esta claro que cuan

do se prodigaba en su vida de
estudiante universitario se incu
baba en ai, 10 que el mismo ha
mencionado como "proyecto de

pars", que fue su motor para las

grandes realizaciones que lIeva
ra a cabo en beneficio de Chile.
Tarnbien deseo agregar que sin
la inteligencia, laboriosidad y te
nacidad de Alfredo Alarc6n este

grupo dificilmente se hubiera
mantenido.
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tinada a gastos de rnantencion
de los estudiantes que requieran
de ayuda por su situacion
socloeconomica,

A continuacion las autoridades
de la Facultad, el Decano Victor
Perez, el Vicedecano Reynaldo
Charrier y el Director Acaderni
co, Luis Ayala procedieron a en

tregar un pequefio recuerdo, con
sistente en una fotograffa del

frontis de la Escuela y de un Di

ploma a los siguientes
egresados:

Alberto Abalo Cupelo
Alfredo Alarc6n Echaiz
Carlos Alvarez Gonzalez
Salomon Baranovsky Dadidovich
Atilio Bavestrello Tassara
Violeta de la Cruz Tapia
Camilo Donoso Antunez

Rodrigo Flores Alvarez
Raul Herrera Sanhueza
Pablo Kleiman Sanchik
Andres Pineda Siancas
Jenaro Prieto Vial
Renato Salazar Justiniano
German Sylvester Pluschke

Jaime Tschome Weinstein
Humberto Vallejo Macquade
Alberto Jimenez Pinochet
Gustavo Urrutia Melendez

Tarnbien se Ie hizo entrega del
mismo recuerdo a la ingeniero
mas antigua de Chile, Rosario
Jaquez y a los familtares de los

ingenieros Raul Saez y Pedro
Villanueva.

Finalmente el Decano Victor
Perez ptonuncio la siguiente alo
cucion:

Cuando se planteo la idea que
hoy nos ibamos a reunir al cum

plir ustedes 60 anos del egreso
de estas Aulas y que debia deck

algunas palabras, no tenia claro

que decirles, pero creo que las

palabras de Don Rodrigo hacen
sentir a la persona que es Deca
no en este momento en la Fa

cultad, y que creo Ie pasaria 10
mismo a cualquier otra persona
que estuviera en mi lugar, sen
saciones muy extranas y muy
diffciles de explicar. Don Rodrigo

Promoci6ndelaiio 1946,
enC8l8tnOOiade
oeIebracidnde608I1osde
BgI1JsadosdelaFacullad
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des oeupan un lugar de privile
gio en la pleyade de egresados.

Los medios de cornunicacion, las
aetividades de este pais, recono
een en ustedes a las personas
que han contnbuido al desarro
llo de la Ingenieria en Chile yen
la Region, y eso, 10 debe agra
decer la Facultad. La Facultad
debe agradecer a aquellos de
ustedes ingenieros que recibie
ron con hermandad, como decia
Don Rodrigo, a otros hermanos
del Peru, a los que recuerdan con
afecto. iComo no entender por
parte nuestra, el caririo de uste
des a la Facultad, cuando distin

guidas damas han venido espe
cialmente a este pais, a esta Fa
cultad desde Peru, para estar
con nosotros en esta ceremonia?
No hay palabras para agradecer.
GComo agradecer 10 que uste
des han hecho por este pais y
por esta Facultad?

Como Decano y cree 10 mismo
ha pasado con otros Decanos,
sentimos sobre nuestros hom
bros la responsabilidad de se

guir manteniendo el prestigio y
los niveles de los cuales ustedes
se sienten orgullosos. Asf como
les decimos a nuestros alumnos

que nos consideramos respon
sables de asegurarles una for
mac ion adecuada, tarnbien las
autoridades de esta Facultad se

sienten responsables con el pa
sado, que hoy dfa es presente,
gracias a ustedes. Nos sentimos
eon la responsabilidad de ase

gurar de que siga siendo motivo
de orgullo de ustedes y del res
to de los egresados de estasAu
las. Tenemos como autoridades

decfa que ustedes constituyen un

grupo que se ha mantenido por
muchos aries unido y que expre
san hoy dfa su carifio nuevamen
te por su Facultad, por la Univer
sidad de Chile, y dentro de ese

grupo el seriataba con mucha

importancia la presencia de un

conjunto de cornpaneros perua
nos. Es ahf donde empieza para
cada uno de nosotros el tener

pensamientos ace rca de esto.

Porque despues Don Rodrigo
dice: venimos a agradecerle a la
Facultad , ala Universidad 10 que
nos proporciono, 10 que nos for
rno y rnenciono a una serie de

personas que consideraban a

juicio de ustedes sus "Maestros
de Universidad", y empiezo a jun
tar en mi eabeza esos elemen
tos: el hecho de aries que han

pasado, dfas que se han vivido

intensamente, amistades que se

han ido formando por muchos

afios, objetivos a ser cumplidos
en la vida, hermandades entre

personas de distintos pafses,
que para efeetos practices, las
fronteras no existen y se trata

simplemente de hermanos que
han nacido en otra parte del mun
do. Y asi como algunos han na

cido en Santiago 0 han nacido
en Rancagua, otros han nacido
en Lima 0 Arequipa, eso hace

que las fronteras desaparezcan.

Para el Decano que habla, mas
que representar a una Facultad

que recibe el agradecimiento de
sus ex-alumnos del afio 1936,
constituye una oportunidad para
expresarles el agradecimiento
nuestro hacia ustedes hoy. EI

prestigio que tiene la Facultad,
se debe a sus egresados y uste-



y como academicos de esta Fa

cultad, la responsabilidad de es

tar a las alturas de las clrcuns

tancias, para asegurar que eso

ocurra. No por nada somos la Fa
cultad de Ciencias Fisicas y Ma
ternaticas de la Universidad de

Chile, y como decia Don Rodrigo,
aunque los futbolistas muchas
veces reciben mas menciones en
la prensa y en los medios de co

municacion que los ingenieros,
algunos de ellos estan de moda

hoy dia y a 10 mejor manana no

10 estaran. En cambio, despues
de muchos aries esta Facultad y
este pais, sequira sintiendo or

gullo por las obras que cada uno

de ustedes y de cada uno de los

que no estan con nosotros del

grupo de ustedes, ha hecho por
este pais y tambien por sus par
ses de origen.

Seguimos creyendo que somos

la mejor Facultad de Ingenierfa
del pais, seguimos creyendo que
somos la mejor Universidad de
este pais y seguimos siendo una

Universidad y una Facultad, que
busca ser excelente, que busca
ser pluralista, que busca ser am
plia y que busca sentir el respe
to por todos. Somos una Univer
sidad laica y respetamos a toda

persona, independientemente a

sus creencias, a su tormacion 0

a su filosofia, y ese es el destino

y razon de ser de esta Facultad.

Como Decano me siento protun
damente orgulloso de dirigir una
Facultad, que en su momento
forme a tan distinguidos profesio
nales como ustedes. Me siento

orgulloso y tremendamente res

ponsable y comprometido con

una tnstitucion que loqro cobijar
a personas de vuestro nivel y
que fueron capaces de generar
lazos de amistad de toda una

vida. Ustedes para nosostros son
un modelo, al cual siempre ten
dremos que estar observando.
Esa es nuestra responsabilidad.

Yo les agradezco a Don Rodrigo
y a cada uno de ustedes, este
momento de recuerdos, de vi

vencias y, para nosotros, de

aprendizaje. Ojala que el dia de

hoy nuevamente contribuya a

sus lazos de amistad. Ojala que
cuando recorran estos pasillos
de esta Escuela, sigan recordari
do con el mismo afecto y con el
mismo amor a esta Facultad,
como en aquellos momentos • en

que con mayor agilidad, 10 reco
rrian. Son un modelo para noso

tros y mas que ustedes agrade
eerie a esta Facultad, somos no
sotros quienes tenemos que
agradecerles a ustedes.

Luego de la ceremonia, se com

partie un almuerzo de camara

derla en el Casino de Alumnos.
AI retirarse el Decano, les co

mente a los alumnos que se en

contraban en su hora de cola

cion, quienes eran las personas
que alii se encontraban y les co-

. , .

rnuruco que con gran generoSI-
dad y sacrificio habian entrega
do una donacion destinada a fa
vorecer a alumnos con proble
mas economtcos. Terminar de
hablar el Decano y sentirse una

caluroso aplauso, fue todo uno.

Ello ernociono enormemente a

este grupo ejemplar de

egresados de la Promoci6n del
Ano 1936.
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